

AGpR e.V. · Paffrather Str. 70 · 51465 Bergisch Gladbach

Ausschuss für Arbeit, Gesundheit und Soziales
Herr MdL Josef Neumann
Landtag Nordrhein- Westfalen
Postfach 101143
40002 Düsseldorf

Arbeitsgemeinschaft Gemeindepsychiatrie
Rheinland e.V.

Geschäftsstelle:
Paffrather Str. 70
51465 Bergisch Gladbach

Vorstand der AGpR
Name: Carsten Frese, Dr. Thomas
Hummelshheim
E-Mail: info@agpr-rheinland.de

Datum: 14.02.2024

Zusätzliche schriftliche Stellungnahme der Arbeitsgemeinschaft Gemeindepsychiatrie Rheinland e.V. zur Anhörung Seelische Gesundheit geht uns alle an: Wir brauchen einen ganzheitlichen „NRW-Plan für seelische Gesundheit!“

Sehr geehrter Herr Ausschussvorsitzender Neumann,

wir freuen uns sehr zur Anhörung am 21.02.24 als Arbeitsgemeinschaft Gemeindepsychiatrie Rheinland e.V. (AGpR) Stellung nehmen zu können. Während viele Menschen mit dem Begriff Psychiatrie vor allem psychiatrische Kliniken, niedergelassene Fachärzt*innen und Psychotherapeut*innen in Verbindung bringen, sind die vielfältigen Angebote der gemeindepsychiatrischen Versorgung oft nicht so sehr im Fokus. Dabei war der flächendeckende Aufbau der Gemeindepsychiatrie in den fast 50 Jahren seit der Psychiatrie-Enquête ein entscheidender Weg, weg von einer menschenunwürdigen Anstaltspsychiatrie hin zu einer personenzentrierten, lebenswirklichkeitsnahen Unterstützung von Menschen, insbesondere auch mit schweren psychischen Erkrankungen und seelischen Behinderungen.

Die AGpR ist Interessenvertretung von ca. 100 gemeindepsychiatrisch tätigen Mitgliedsorganisationen im Rheinland mit ca. 7.700 Mitarbeitenden. Diese Mitgliedsorganisationen beraten und versorgen im Jahr ca. 45.000 Nutzer*innen und ca. 15.000 Angehörige. Der aktive Vorstand der AGpR setzt sich zusammen aus Fachkräften, Geschäftsführenden und Vorstandsvorsitzenden der gemeindepsychiatrischen Versorgung, Vertretung der Angehörigen und Vertretung der Betroffenen.

Den Antrag der SPD vom 16.10.2023 begrüßen wir ausdrücklich. Seelische Gesundheit geht uns alle an und betrifft alle Lebenswelten. Seelische Gesundheit ist fragil, besonders für vulnerable Zielgruppen, Krisen können uns alle treffen. Prävention und früh einsetzende, niederschwellige und personenzentrierte Hilfen sind daher immens wichtig, um vor der Manifestation chronischer Erkrankungen zu schützen. Durch ein bedarfsgerechtes Hilfesystem können nicht nur gesamtwirtschaftliche Kosten eingespart werden, die Lebenszufriedenheit und seelische Gesundheit der Menschen im bevölkerungsreichsten Bundesland nehmen zu.

Bankverbindung AGpR: Stadtparkasse Solingen, IBAN DE68 34250000 0001174929, BIC: SOLSDE33XXX

Vorsitzender: Carsten Frese – Langenfeld; stellv. Vorsitzende: Thomas Hummelshheim – Solingen, Annette Knyrim – Neuss

Schatzmeisterin: Maike Eyring – Bergisch Gladbach

Beisitzer*innen: Anja Baumann – Köln, Irmela Boden – Remscheid, Kerstin Riemenschneider – Langenfeld, Birgit Richterich – Duisburg, Dieter Schax – Mönchengladbach, Susanne Weeger – Essen